

## Pressemitteilung

Potsdam, 20. März 2012 / 038

### Neue Fotoausstellung im Landtag dokumentiert Alltag im mittleren und südlichen Afrika

Vom heutigen Dienstag, den 20. März 2012 an ist im Landtag Brandenburg die Ausstellung „Afrika heute. Fotografien von Gerd Schoedon“ zu sehen. Die Fotoausstellung entstand im Rahmen einer Hilfsreise des Potsdamer Vereins „Internationales Center für Deutsche und Immigranten (ICDI) e. V.“ in das mittlere und südliche Afrika und zeigt den oft beschwerlichen Alltag der Menschen.

Im Sommer 2009 haben sich Mitglieder und Freunde des ICDI mit vielen gespendeten Schulmaterialien auf den Weg gemacht, um das bereits langjährige Vereins-Projekt „Bildungsförderung im südöstlichen Nigeria“ weiterzuführen, unter Ihnen der Berliner Fotograf Gerd Schoedon mit seiner Kamera. Vor Ort hatten sie Gelegenheit, mit den Menschen in den oft abgelegenen Dörfern zu leben und ihre individuellen Lebenssituationen kennenzulernen.

Auf der Reise entstanden sind eindrucksvolle Fotografien, etwa in Uzuakoli im Bundesland Abia und in Obokwe/Oburu im Imo State, beide in Nigeria. Die Mitglieder des ICDI erfuhren den kulturellen Reichtum der dort lebenden Menschen und deren mitunter einfache Wegen, um in teilweise bitterer Armut zu überleben. Die Fotoausstellung „Afrika heute“ dokumentiert zwischenmenschliche Begegnungen und beschreibt Strategien und Maßnahmen, um gerade Kindern, Jugendlichen und Frauen ein selbstbestimmtes Leben zu ermöglichen.

Das ICDI ist eine gemeinnützige Migrantenselbsthilfeorganisation, die sich seit vielen Jahren auch in der Entwicklungshilfe in Afrika engagiert. Aktuelle Projekte betreffen die Präventionsarbeit gegen AIDS und Malaria sowie die Versorgung mit Trinkwasser und die Errichtung sanitärer Anlagen in Schulen. In Potsdam bietet der Verein

Bei Rückfragen wenden  
Sie sich bitte an:

Pressesprecherin  
Katrin Rautenberg

Am Havelblick 8, 14473 Potsdam

Telefon 0331 966-1002  
Mobil 0175 7235007  
Fax 0331 966-1005

pressestelle@landtag.brandenburg.de  
www.landtag.brandenburg.de

Unterstützung und Begleitung bei der gesellschaftlichen Integration und ist Träger des jährlichen Afrikafestivals. Im Jahr 2011 wurde das ICDI für seine Arbeit mit dem Potsdamer Integrationspreis ausgezeichnet.

**Marie Luise von Halem, Mitglied des Präsidiums des Landtages Brandenburg**, eröffnet die Ausstellung am heutigen Dienstag, den 20. März 2012 um 12:30 Uhr. Anschließend sind die Arbeiten noch bis zum 15. Mai 2012 montags bis freitags von 8:00 bis 17:00 Uhr im Präsidialbereich des Landtages zu sehen. Der Besuch der Ausstellung ist kostenfrei. An gesetzlichen Feiertagen bleibt die Ausstellung geschlossen.